
 

Senhor  Presidente 
Senhoras e Senhores Deputados 
Senhora e Senhores Membros do Governo 
 
A passos largos caminhamos para o fim do segundo mandato do 
Governo Regional dos Açores da responsabilidade do Partido 
Socialista, liderado pelo Presidente Carlos César. 
 
Nestes oito anos que passaram a Ilha Graciosa viu concretizadas 
muitas das aspirações que ansiava havia muitos anos. Podemos 
dizer que a maioria do que foi prometido foi cumprido. Sabemos 
que existem ainda algumas que não foram concretizadas, mas sê-
lo-ão certamente no início da próxima legislatura. A Ilha Graciosa 
deu um salto qualitativo na sua qualidade de vida. 
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Não poderia deixar passar esta última Sessão Legislativa sem 
chamar a atenção para o muito que foi feito, não pretendendo, no 
entanto, fazer uma enumeração exaustiva de tudo, mas apenas 
salientar os principais investimentos, os quais fizeram alterar a 
qualidade de vida dos Graciosenses. 
 
Grande foi o investimento nos Caminhos Rurais, ficando 
brevemente totalmente asfaltados os Caminhos do Vimiais,  
Grotão e Relheiras, os quais vem beneficiar a circulação de pessoas 
e bens, essencialmente dos agricultores. 
 
Também já que falamos de estradas, não podemos deixar de 
referir a asfaltagem com tapete betuminoso da Estrada Regional 
Santa Cruz  -  Praia e ainda neste ano serão restauradas as estradas 
da freguesia de São Mateus, as quais se encontram, num estado 



 

bastante degradado devido às obras de renovação da rede de 
águas. 
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Para este Governo da responsabilidade do Partido Socialista a 
educação é um sector que tem assumido uma grande importância 
para o progresso da sociedade açoriana em geral e da graciosense 
em particular; neste sentido brevemente, será inaugurado um 
grande investimento no campo educacional – a E.B. 2,3/S de Santa 
Cruz da Graciosa, é mais um exemplo do esforço que se tem feito 
para a melhoria das condições dos alunos, funcionários e 
professores. Os alunos que vão frequentar esta escola orgulhar-se-
ão de possuir um dos mais modernos estabelecimentos de ensino 
da Região. 
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Será também  de relembrar que foram os governos do PS que 
realizaram investimentos fundamentais, tais como, a obra de 
reparação e consolidação do Porto Comercial da Praia, que custou 
mais de cinco milhões de euros; a construção de nova aerogare, 
melhorando bastante as condições de trabalho e funcionamento 
para passageiros e funcionários; a ampliação  do matadouro, em 
estrutura e equipamento ficando com dimensão adequada à 
prestação de um serviço de qualidade para os graciosenses.  
 
De salientar ainda a construção da nova fábrica de lacticínios, obra 
que ascendeu  a mais de 5 milhões de euros, desejada há muitos 
anos pela lavoura graciosense vindo beneficiar um sector 
económico muito importante para a  nossa Ilha. 



 

 
A nova Central da EDA, obra cujos custos ultrapassam os 5 
milhões de euros, que em breve ficará concluída vem responder a 
um aumento gradual do consumo de energia, colmatando 
possíveis dificuldades que viessem a surgir no futuro.  
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Desde há muitos anos que a  
Santa Casa da Misericórdia da Vila da Praia  ansiava pela 
construção de um Lar de Idosos, mas sempre lhe foi negada esta 
aspiração pelos Governos do PSD. No primeiro mandato do 
Governo  Regional do Partido Socialista foi tomada a decisão da 
compra de dois edíficios, os quais foram restaurados e ampliados, 
vindo a ocorrer a inauguração em Junho do corrente ano, ficando a 
Ilha Graciosa dotada com uma estrutura moderna e devidamente 
equipada, com capacidade para satisfazer as necessidades duma 
população bastante idosa. 
 
A consignação e lançamento da 1ª pedra, assim como o decorrer 
das obras a bom ritmo do porto de pescas da Praia, que muito irá 
contribuir para a melhoria das condições de operacionalidade e 
segurança a todos quantos se dedicam à faina da pesca, bem como 
o aumento dos seus rendimentos  de um dos principais pilares da 
economia Graciosense. 
 
Sem sombra de dúvida que a Graciosa viu nos últimos anos o 
maior volume de investimento governamental, constituindo isto 
um prova indesmentível de que o Governo do Partido Socialista 
está e continuará a estar empenhado em investir para que a nossa 
ilha continue na senda do progresso registado até ao momento.  
 



 

 
Horta,  Sala das Sessões,  7 de Setembro de 2004 
 
 
O Deputado Regional do PS – Manuel Avelar 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


